

International Non-Profit Credit Rating Agency“ (INCRA)

- Träger: Bertelsmann-Stiftung (Gütersloh)
- Leiter: Aart Jan De Geus (Vorstandsvorsitzender Bertelsmann-Stiftung
Bereich: „Europa, Arbeitsmarkt, Globalisierung“
Vorher: - 2007-2011: stellvertr. Generalsekretär OECD /
Bereich: Beschäftigung / Sozialpolitik
- 2002 -2007: niederl. Minister für Arbeit und
Soziales (Ministerpräsident
Balkenende)
- Gemeinnützige Stiftung:
 - Träger → Regierungen, Unternehmen, Stiftungen, private Förderer (global)
 - Finanzen → 400 Mio. USD (306 Mio. €)
 - Finanzierung: - nur durch Zinserträge (bis zu 24 Mio. USD/p.a.),
keine Gebühren/Kosten
- keine Zahlung durch beurteilte Länder (Bonitätsnoten)
(ausdrücklicher Verzicht auf „Ratings-Milliarden-Gewinne wie bei
den großen drei Agenturen)

- Beurteilungskriterien:
 - makroökonomische Faktoren („Finanzkennziffern“)
 - soziale Faktoren
 - politische Faktoren
 - zwei „Grund-Indizes“ (langfristig → „long term“)
 - 1.) „Transformationsindex“: u.a.
 - staatliche Stabilität
 - Wahlen
 - politische Beteiligungsrechte
 - Gewaltenteilung
 - Korruptionsbekämpfung
 - 2.) „Sustainable Governance Index“
 - „Reformbedarf“
 - „Reformfähigkeit“
 - Machbarkeitsstudie:
 - erfolgreiche Modelle liegen vor (Bertelsmann-Stiftung / Nov. 2012)
 - Schaffung „für mehr Transparenz und Unabhängigkeit“
- Befürworter: Jean Claude Juncker (Chef „Euro-Gruppe“)
- Gegner: Bundesregierung / Finanzminister Schäuble